

Le développement durable - 1/2

A l'occasion de la semaine du développement durable, quantité d'initiatives ont été menées. Petit aperçu des événements Avenue Ségur...

Le développement durable, pourquoi ?

En plein cœur de la semaine du développement durable, je profite de cette lettre ouverte pour revenir sur les enjeux de ce concept nouveau qui se résume sous la forme de cette phrase :

"Le développement qui répond aux besoins du présent sans compromettre la capacité des générations futures à répondre aux leurs."

1987, Me Gro Harlem Bruntland, ancienne 1ère ministre Norvégienne

Tandis que le ministère du développement durable n'existe que depuis 2 ans, les paramètres qui configurent ce développement me semble être ceux du citoyen...

Il aurait donc fallu attendre tout ce temps pour mieux définir le rôle du citoyen ?

Pour la première fois on demande à l'homme de jouer, d'agir pour lui et non plus pour se démolir et anéantir la faune et la flore qui nous entoure.

Jusqu'alors, les gouvernements n'avaient jamais pris la parole pour dénoncer notre rage destructrice, notre soif d'égoïsme.

A vivre le carpe diem, on a oublié les générations futures. Démonstration en quelques mots :

En matière de déchets, chaque français produit 1kg d'ordures ménagères par jour parmi lesquels seuls 18% sont revalorisés ou recyclés. Au sujet de la biodiversité, sur 89 espèces d'oiseaux suivies, 27 sont en déclin. A propos de la pauvreté, 15% d'hommes possèdent 80% des richesses mondiales ; c'est dire l'inégalité des répartitions des ressources économiques. Pareillement, si un français consomme en moyenne 150 à 250 litres d'eau par jour, il est juste de rappeler que 1 habitant sur 5 n'a pas accès à l'eau potable et plus de 1 sur 2 ne dispose pas d'un système d'assainissement...

Il faut agir, c'est urgent !

Pourtant, chaque jour, on peut agir en faveur de nos enfants.

Vivre, sans détruire.

Cette année, des centaines de milliers de citoyens se sont impliqués dans des domaines aussi variés que : l'agriculture raisonnée et biologique, le commerce équitable, les investissements financiers éthiques, l'éducation à l'environnement, le changement climatique, les énergies renouvelables, l'insertion des personnes en difficulté...

A l'occasion de cette 2e édition de la semaine du développement durable, 1 "éco-geste" guide a été édité. Village a été dressé devant le Ministère et une Maison "durable" en exposition propose de rencontrer notre quotidien et ces petits gestes qui serviront demain...

Le leitmotiv de la semaine du 16 au 27 juin 2004, est le suivant : "Un geste de tous les jours, un réflexe pour toujours". Pour éduquer le public, un

La Maison du développement

En 6 espaces, une "vraie" maison ouvre ses portes, gratuitement, à tous les publics intéressés de connaître davantage le développement durable au quotidien.

Le développement durable - 2/2

Montée grâce à un partenariat avec EDF, Ikea, la Ville d'Orléans, Electrolux, le ministre de l'Ecologie et du DD, l'AFISE et les fabricants de lessive, Objectif d propose un parcours ludique, pédagogique et inédit autour de l'information et de la formation aux bons gestes quotidiens. En quelques règles, principes simples, ce cheminement nous amène à démystifier peu à peu ce qu'est le développement durable. Un succès ! Tant et si bien que la maison sera itinérante et fera son Tour de France pour rencontrer un maximum de français et qui sait, peut être visitera t'elle nos voisins européens...